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〈第一次會議〉 
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屏東縣獅子鄉民代表會第 19屆第 20次臨時大會議事錄 

壹、 會次:預備會議及第一次會議。 

貳、 時間:中華民國 103年 7月 30日上午 9:00時整。 

參、 會議地點:本會議事廳。 

肆、 出席人員姓名人數:趙福德、盧正宗、朱宗仁、伍慶隆、黃春英、

呂義、柳瑞得等七名。 

伍、 列席人員職別姓名:鄉長孔朝、秘書李紀財、民政課長田美惠、

財經課長羅成信、觀農課長高倩麗、社會課長周雅嵐、行政

課長方文振、主計主任郭永豐、人事管理員黃莫愁、圖書館

管理員李秀娟、幼兒園園長李彬珍、清潔隊隊長趙慧嬪、本會

秘書李進鶯、組員馮慧芳、組員張美珍。 

陸、 會議主席:趙福德。 

柒、 記錄員姓名:張美珍、康麗君。 

主席致詞:鄉長、所會兩位秘書、公所各單位主管、本會副座、各位同仁

大家早。我們開會的時間雖稍有延遲，但並沒無謂的浪費，早上先協

調民政課舊墓更新的事情，感謝各位同仁在協調當中的協助。接下來

進行今天的議程開會，感謝公所都能列席參加，感謝同仁都能出席，

看一下我們的議事日程，第 19屆第 20次臨時大會議事日程，尤其是

7月 30日星期三，預備會議第一次會議，一、代表報到。二、審議

議事日程。三、討論提案:鄉公所提案。7月 31日第二次會議專案報
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告:103年度芒果文化節執行成效分享。8月 01日第三次會議討論提

案：1.民意交流。2.鄉公所提案。3.代表提案。臨時動議，鄉公所提

案拿掉。三天的議程大概這樣。各位同事，有什麼意見可以提出來？

沒有的話就拍手以示通過，謝謝。議事日程就這樣確定了，希望公所

能夠參照我們的議事日程一些的連繫協調。 

    另外這邊本席藉這個機會感謝鄉長、各課室團隊，在今年度主席

盃傳統射箭活動，大家齊心協力圓滿完成，立委蒞臨到場看到整個活

動場面相當的欣慰，也給我們鼓勵很多，當然在活動當中射箭的部分，

因為這是我們第一次辦理，有些地方需要改進或是加強的地方，希望

朝著未來傳統技藝射箭的推廣，甚至到原鄉、跨鄉、全國性的比賽來

看，希望來推廣使整個風氣，對規則場地的瞭解也好，使整個比賽的

活動，鄉親都能夠有所感染，下一次就比較順利推動執行，不論是公

所或代表會大家都能同心向各部落宣導射箭有安全的問題，這個地方

我們也是有叮嚀，大家在平常的練習或在各村，類似這樣的活動有一

些的提示。好，在這裡再次要感謝鄉公所大家的付出，那今天的會議

就到這裡，謝謝各位，散會。 

捌、 散會:中華民國 103年 7月 30日上午 10:00時整。 
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〈第二次會議〉 
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屏東縣獅子鄉民代表會第 19屆第 20次臨時大會議事錄 

壹、 會次:第二次會議。 

貳、 時間:中華民國 103年 7月 31日上午 9:00時整。 

叄、會議地點:本會議事廳。 

肆、出席人員姓名人數:趙福德、盧正宗、朱宗仁、伍慶隆、黃春英、

呂義、柳瑞得等七名。 

伍、列席人員職別姓名:鄉長孔朝、秘書李紀財、民政課長田美惠、

財經課長羅成信、觀農課長高倩麗、社會課長周雅嵐、行政課

長方文振、主計主任郭永豐、人事管理員黃莫愁、圖書館管

理員李秀娟、幼兒園園長李彬珍、清潔隊隊長趙慧嬪、本會秘書

李進鶯、組員馮慧芳、組員張美珍。 

陸、 會議主席:趙福德。 

柒、記錄員姓名:張美珍、康麗君。 

主席致詞:鄉長、所會兩位秘書、公所各單位主管、本會副主席、各位同

仁大家早。今天是專案報告，把握時間現在開始。 

捌、 專案報告:觀農課「103年度芒果文化節執行成效分享。」 
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執行單位：獅子鄉公所

(觀光農業課)

簡報人/職稱：高倩麗 課長

日期：103年 7 月 30 日

2014屏東縣獅子鄉麻里巴

農產文化節系列活動

「到底﹗獅子好芒」

成果報告

 

 

 

簡報大綱

一、計畫執行進度

二、執行現況說明與檢討

三、問題與困難
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年度工作摘要及進度表

月份 工作摘要 累計預定進度（%） 累計預定支用（元） 關鍵查核點

5月
計畫擬定

5％ 154,699.5

5月 籌備會議 8％ 185,639.4

5月
工作會議

10％ 309,399

5月 活動文宣設計發送 15％ 464,0985

5月 媒體曝光 25％ 773,475

5月 辦理農產文化節 40％ 1237,560

6月 辦理記者會 45％ 1,392,255

6月 場地設備租賃 48％ 1,423,194

場地設計施作 50% 1,546,950 查核點

6月 創意市集活動執行 90％ 2,784,510

6~7月 結案核銷 100％ 3,093,900

一、計畫執行及經費執行進度

 

 

(公開招標、截標日、決標日)作業進度

月
份 工作摘要 委外程序 日期 招標、競標 評選結果

5月

{2014屏東縣獅子鄉麻里
巴農產文化節-到底!獅子
好芒}

一、活動企劃勞務委託採
購案

二、活動勞務(媒體、文
宣)委託採購案

公開招標 103/05/19

截標 103/05/26 
17:00

開標 103/05/27 
09:00

決標 103/05/27 
10:00

三隻羽毛活動整合行
銷企業社
符合資格

議價 103/05/30 
13:00

三隻羽毛活動整合
行銷企業社

一、計畫執行及經費執行進度

 



10 
 

 

為達「2014屏東縣獅子鄉麻里巴農產文化節
系列活動－到底!獅子好芒」宣傳之效，獅子鄉鄉
長孔朝特於6月6日率公所員工及各產銷班班員至
屏東縣議會舉行到底!獅子好芒活動記者會，記者
會當日特邀屏東縣副縣長鍾佳濱促銷本鄉香甜可
口的芒果。另縣政府農業處長林景和、原住民處
長曾智勇、縣議會李議員冀香等、獅子鄉代會主
席趙福德、立委簡東明等人皆出席本次記者會。

獅子好芒記者會

 

 

獅子好芒記者會
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實際執行現況

系列一 獅子gogogo‧馬拉松路跑

報名人數 287人，實到人數163人

原訂(103)年6月15日之活動因天候因素(豪
大雨)，延至6月21日(星期六)辦理。

二、執行現況說明與檢討

 

 

實際執行現況

系列二 獅情畫藝 攝影徵件
投稿件數110件，取最佳45件。

二、執行現況說明與檢討
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實際執行現況

系列二 獅情畫藝 攝影徵件
投稿件數110件，取最佳45件，編輯成冊

二、執行現況說明與檢討

 

 

實際執行現況

系列三 歐依細‧好芒市集
報名攤位79攤，實擺攤位本鄉→57攤、外鄉→12攤，共計69攤

二、執行現況說明與檢討
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實際執行現況

系列三 歐依細‧好芒市集
報名攤位79攤
實擺攤位本鄉57攤
外鄉12攤

共計69攤

二、執行現況說明與檢討

 

 

實際執行現況

系列四 山珍海味 山蘇料理比賽
3人一組
報名組數4組，實到4組

第一名獎金5000元
第二名獎金3000元
第三名獎金2000元
最佳人氣獎1000元

二、執行現況說明與檢討
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實際執行現況

系列五 優質山蘇 評鑑競賽
山蘇報名人數20件，實到19件，取前三名

第一名獎金8000元
第二名獎金6000元
第三名獎金4000元

二、執行現況說明與檢討

 

 

實際執行現況

系列五 優質芒果 評鑑競賽
芒果報名人數30件，實到人數26件取前三名

第一名獎金8000元
第二名獎金6000元
第三名獎金4000元

二、執行現況說明與檢討
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實際執行現況

系列六 跟我一起曬月亮晚會

二、執行現況說明與檢討

 

 

實際執行現況

系列六 跟我一起曬月亮晚會
越夜越美麗的晚會

不速之客─颱風也來參加
因為它帶了一場大雨的參與

鄉長不得不為大家的安全考量
宣佈活動暫停
所有人在大雨中看完十分壯麗電子煙火秀
而依依不捨離去

二、執行現況說明與檢討
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執行績效自我評量表

(整體計畫效益、受益人數等效益說明)

一、未結案件執行情形：

2014-到底!獅子好芒6/21日整個活動結束，即開始辦理結案核銷工作，並檢討活動缺失。

二、計畫推動之具體成效實蹟（請就整體計畫效益、受益人數等效益說明）：

1、6/14(六) 遊客量一天約1000人次，晚會特邀請本鄉在地全國知名原住民歌手明雄表演及

主持並於晚會結束時施放煙火特效，將晚會帶至最高潮，單晚人數多達 約1500人次。

2、6/21(六)遊客量一天約500人次

3、路跑活動:163位都有帶家人平均帶一位 = 326人次

4、兩天總人數6/14(六) 2500 + 6/21(六)826 = 約3326人次(未含工作人員)

 

 

二、計畫推動之具體成效實蹟（請就整體計畫效益、受益人數等效益說明）：

5、估算一人一天花200元 X 3326 = 約665,200元

6、實際抽問攤位:產銷班1天銷售額約10,000~15,000元

7、兩天實際總攤位10攤(芒果班)*10,000~15,000元=約100,000~150,000元

8、一般鄉內攤位第一天6/14(六)59攤平均一天8,000~10,000元=472,000~590,000元

9、6/14(六)主舞台現場幫果農促銷拍賣芒果單日總收益約25,000~30,000元

10、預估總效益100,000 + 472,000 = 572,000元 ~ 150,000 + 590,000 = 740,000元

取平均值(最小值572000元+最大值740000元) / 2 = 656,000元

以上數據顯示:人潮=錢潮

行銷策略→媒體文宣+系列活動+農產推銷+工作室+攤位擺放=提高本鄉曝光率+增加本鄉人民

福祉+帶動農產觀光事業

執行績效自我評量表

(整體計畫效益、受益人數等效益說明)
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報告完畢謝謝指教

 

主席趙福德:謝謝主辦課高課長，對這次 103年獅子好芒前置到活動結束

做的說明，另外資料印出來的只有部分，其他是透過投影機的方式做

說明，各位同仁如果有不清楚的地方，課長講了會後可以做溝通，大

家分享時間應該是很充足，在看的跟聽的總是在節奏上很難說很清楚，

不過大致上大家應該很瞭解，今天的議程是專案報告，至於對專案報

告裡面有些的建議，可以放在明天的民意交流，今天的會議就到這裡，

好，散會。 

玖、散會時間:中華民國 103年 7月 31日上午 12:00時整。 
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〈第三次會議〉 
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屏東縣獅子鄉民代表會第 19屆第 20次臨時大會議事錄 

參、 會次:第三次會議。民意交流。 

肆、 時間:中華民國 103年 8月 1日上午 9:00時整。 

叄、會議地點:本會議事廳。 

肆、出席人員姓名人數:趙福德、盧正宗、朱宗仁、伍慶隆、黃春英、

呂義、柳瑞得等七名。 

伍、列席人員職別姓名:鄉長孔朝、秘書李紀財、民政課長田美惠、

財經課長羅成信、觀農課長高倩麗、社會課長周雅嵐、行政課

長方文振、主計主任郭永豐、人事管理員黃莫愁、圖書館管

理員李秀娟、幼兒園園長李彬珍、清潔隊隊長趙慧嬪、本會秘書

李進鶯、組員馮慧芳、組員張美珍。 

玖、 會議主席:趙福德。 

柒、記錄員姓名:張美珍、康麗君。 

主席致詞: 鄉長、所會兩位秘書、公所各單位主管、本會副主席、各位同

仁大家早。各位同仁以下的議程是民意交流，希望每個代表同仁發言

之外也注意時間，如果時間不夠再以書面也可以，再跟承辦課人員做

溝通聯繫，現在就開始。 

代表黃春英問:主席、鄉長、公所各單位主管及同仁大家早。在這裡跟大

家這麼長相聚的時間，非常謝謝所有的單位主管能夠配合我們，非常

感謝所有在座同仁，這四年相聚很高興、很感恩在緊要關頭的時候，
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民意交流不是質詢問題，而是由衷非常感謝，民政課對基地台非常的

用心，現在正在進行中，非常感謝他們的認真，可是因為在這件事上，

楓林還有一點的問題，我是希望說這件事情能夠早點解決，我私底下

也跟課長講過這件事情，應該會用在適當的時間做村民的說明會，讓

她們不一直嚴苛對待承辦課跟幹部，希望積極的去做。 

        當時地面上的距離是沒有問題，可能我們是外行一豎起來，村裡

面有很多的不平，希望緊急的去說明處理好，因為面臨我們的選戰的

時候，不讓這個成為話語的攻擊，希望在這幾天馬上辦說明會，已經

跟村長溝通用廣播的方式，辦說明的時候讓民眾來參加，這是我的想

法，希望課長能夠做答覆。 

民政課課長田美惠答:大會主席、副主席、在座的代表、女士、先生、鄉

長、秘書、本所及貴會同仁大家早。有關於黃代表所提的，楓林部落

基地台遷移這件事情，我們在前幾天已經發公文，要求共構電信業者

台灣大哥大立即停工，會議召開的時間訂在 7號，晚上 7點。 

        昨天跟何村長有做初步溝通，為什麼這次只針對由我們公所跟貴

會，一起面對楓林部落的居民，最主要是想聽聽他們的訴求跟真正的

問題在哪裡，由民政課彙整之後，如果能夠立即處理的話，就要求業

者立即處理，不能處理需要溝通的這個部分，我們另外再請楓林部落，

推派參加協調會的人，屆時我們再請業者，跟我們面對面來做溝通。  

        我們之所以這樣分項處理，希望把事情由繁化為簡，我想這樣的
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溝通方式，一方面比較順暢，也比較可能會有結論，這個部份我已經

跟鄉長報告過了，也跟貴會的主席、副主席、黃代表已經報告過了，

只是當時沒有把日期訂下來，我們的日期是訂在 8月 7日，晚上 7

點，在楓林活動中心召開，以上說明。 

代表黃春英問:謝謝，明白了。第二件事情，對我來說是非常辛苦的一件

事情，一樣在楓林聚會所，隔這麼多年希望這件實情很明瞭，應該證

照都已經下來了，我也想要瞭解以便對村民做解答，因為是民意交流

不是質詢，是以溝通的方式來解釋一下，請財經課長做答覆。 

財經課課長羅成信答:主席、副主席、各位代表先進、兩位秘書、各位單

位同仁大家早。整個土地的查詢案子都已經擬定，地政處也把所有的

資料，送到枋寮地政事務所，已經變更為事業用地，這個提出來以後，

也跟昊益公司土地的謄本，送到工務處建管科，這個執照一出來，本

來跟鄉長既定的行程，臨時會結束之後我們會到建管處，請託早一點

把執照用出來，或直接到中央請簡委員，就把有關 6佰 70萬的設計

費編出來，核下來我們可以做發包，預算書去年已經做好了，只是差

在建築使用執照，如果這個順利取得的話，我們的發包程序會在今年

可以來做，好，謝謝。 

代表黃春英問:好，謝謝，以上感謝各位。 

代表柳瑞得問:大會主席、趙主席、副主席、孔鄉長、公所單位主管、各

位代表、弟兄姊妹大家平安。針對剛剛黃代表所提活動中心的問題，
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我自己也有問過楓林的弟兄姊妹，可能村長或是幹部，沒有好好跟村

民講，所以造成很多的不瞭解，就有很多不好的聲音出來，只有一個

建照的問題，為什麼不好好說明？這就是要透過廣播或有開會就要做

宣導，就知道進度在哪裡，這才是重點，不是說每個村民在懷疑，這

個怎麼樣建築執照是很重要，現在是按照規定，所以要講清楚說明白，

很多鄉民不明白造成很多困擾，當然要如何去處理，還是要請當地的

幹部去跟村民溝通，如果不這麼做的話還是推來推去。 

        基地台的部分，當初在做的時候盲目的去找地方，沒有考量人家

的感受，一定要想到以後會出什麼樣的問題，所以才不會碰到困難應

該是這樣，當然各單位主管是很辛苦，在做之前還是先考慮，事後會

發生什麼問題，一定要做萬全的準備才不會有很多的困擾，臨時會最

後一天也是代表就職周年，我想這四年當中，時間也不算短也不算長，

算一算也有一千多天，所推動及執行的工作好像沒什麼，但仔細的回

顧就像個人的提案，其實像我個人的提案不一定要做大的工程，小小

的工程也是有感的工程是很重要，確實在這四年當中我們有感受，鄉

民當然不可能十全十美，畢竟有承諾過，希望你們瞭解千萬不要跳票，

當然輕重緩急各村有重要的工程，我們代表會只能建議你們，鄉民有

這樣的需求，謝謝各位。 

        在這四年當中，如果說有得罪你們的請包容，我聽說我跟伍前主

席要畢業，不是說畢業就結束了，是要走更長遠的路，不見得不選代
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表、議員、村長，當然鄉長是沒有想到，因為還是要給孔鄉長機會，

感謝各位，希望往後的時間願天父上帝祝福大家，謝謝。 

代表朱宗仁問:主席、鄉長、兩位秘書、各單位主管、各位代表大家午安。

我有幾個要問的，每次我去南世有好幾個在問，有關 703號地已經分

配很久，都已有所有權狀到現在還不能使用，有的想蓋房子或者種菜，

到底已處理到哪裡?又此問題請教。 

財經課課長羅成信答:謝謝朱代表，703號地的事實 37戶，他們已經取得

所有權狀，為什麼還不能蓋房子？有一個就是周邊的公共設施一定要

先做，第一個要把公共道路，排水周邊的環境先做好之後，這樣在申

請使用執照，公共設施才抓的到建築線在哪裡，這列入今年度提送原

住民環境部落改善工程重要計畫，上一次主席在質詢的時候就有問過

這個問題，我們列在今年就是 104年度，為重要的環境部落改善工程

重點計畫。 

代表朱宗仁問:謝謝課長，就是一些老人家在詢問這件事，他們可能不瞭

解，謝謝課長，請坐下。代表會的同仁給我一個叫”打狗英雄”的外

號，為獅子村的野狗操心，實在太離譜，不知要如何才根治，清晨時

滿街都是垃圾就如在擺地攤，車子輾過後真的髒亂不堪，應該利用機

會宣導村民，是否有根治的辦法，抓一些沒有人在養的，或是強制叫

他們栓起來，真的一大早起來出門，外面滿地垃圾、衛生紙、狗大便，

車子輾過粘在路面上，要如何改善？就應把狗拴起來，也會追機車相
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當危險，這樣誰來負責？周課長知到這情形，看如何改善？以上不用

回答，謝謝。 

副主席盧正宗問:大會主席、趙主席、孔鄉長、公所各單位主管、兩位秘

書、各位同仁，這邊有些要瞭解的問題，上一次定期會中提出很多質

詢案，因為質詢的案是建議案，不指哪個單位但是你們承諾的事情，

比如說一個禮拜、一個月要處理的案件，你們已經拖很久了，我們想

瞭解你們在執行上是否有困難？比如說下村面對面的問題，民眾也在

提醒我們，你們是監督單位，我們所提的問題公所答應了以後，有沒

有跟代表會溝通？到底要不要執行？我們所提的建議或是承諾要做

的事情，都沒有落實的跟我們做交代，我想利用這個時間做交換意見，

希望公所單位主管要重視。如果我們一直在追蹤這些案件，對大家也

是不好，我想你們要做作業，民眾問的、我們質詢的這些小小的問題，

你們應該都有做筆記，在期限內要做好，不能做好的用書面或其他方

式做說明，這樣民眾或代表會的要求，對所會之間的關係能夠有共識，

這是第一點。 

        第二點、我們的提案也是一樣，到目前都沒有答覆，呈報上去的

都沒有讓我們知道，每一次開會都在講這個事情，希望相關單位對我

們的提案早一點落實，有錢沒有錢，哪個年度要做都要答覆，這是行

政作業程序。第三點、有關民眾有這樣的意見，對土地改配的事情，

抽籤了以後不知道地點在哪裡，問公所在哪裡？回答說好像在那裡，
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到底是什麼樣的土地也不是很瞭解，承辦人能夠瞭解幾號地在哪邊。

目前的狀況是怎麼樣？因為你們都瞭解這個問題才會公告，可能你們

沒有實地去瞭解，然後就辦理公告，希望鄉親也不知道地在哪裡，他

們問你們也回答不出所以然，這一點你們要去做檢討。 

        還有有關公告的問題，我們問土審他們說，我們不知道、不曉得，

是不是要經過土審的審查，或是直接辦理公告或是土審收回地，或是

怎麼樣的地我們再辦理公告抽籤，我想以上幾點，等一下請羅課長再

做作說明。 

        基地台的問題，剛剛兩位代表已經講了，我就不再加以說明，但

是因問我們的結論，是希望公司能夠同步進行，像丹路段我們找的土

地是離部落太遠，大概 1公里發射的訊號會不夠。另外還要找一個地

方，我想盡快記得橋旁邊有一個公共造產地，丹路橋那邊應該可以使

用，離部落有 100公尺，基地台的問題民眾也有跟我們講，課長已經

說明向新路、丹路盡快處理，這是我對基地台的看法，這是我對今天

早上的小小意見，報告完畢，謝謝。 

財經課課長羅成信答:土地分配已經進行到第三個階段、第三次的分配，

這一次是在山線第一次、第二次的分配，有一些的檢討，當然在第三

次分配時不會再發生，到目前為止先把第二階段，整個設定工作都已

經完成了，我們在抽籤的現場由土專人員在設定，第三階段在還沒有

分配之前，每一個土地都經過清查，分配土地會去劃分配地段的幾筆，
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其實每一筆都應該會很清楚，不管是收回的或是原來山胞保留地，整

個地段的分割、分號這個部分都很清楚，所以才會有筆數的分配。 

        至於整個分配的公告，送土審會在公告之前，一定要讓他們知道，

公告進行受理的一個月，這次申請本來到 8月 3日，因適逢例假日順

延到 8月 4日，整個申請受理之後再做審查。針對每個申請人筆數的

面積、數量，有沒有超過資格上有沒有瑕疵，審查通過之後再做抽籤，

抽籤之後所有抽到的人，逐筆到現場做設定，整個設定之後土地的設

定人是誰，我們再送到土審會，做土地設定的審查，這是土地分配的

流程。 

        另外因為公告有一個期間，所以像這次在內文有比較多，在土地

上的請求不列入分配，只要是有爭議的確實面積不足，並沒有把他列

進來，會盡快的讓他有充分的條件跟理由，我們會請他盡快到鄉公所

做設定，排除在分配的面積裡面，這是在內文的部分比較多，我想經

過一、二次的經驗之後，第三次在作業上會更成熟，所以這一塊會更

小心以上報告，謝謝。 

副主席盧正宗問:課長請教一下，大面積的分割因為有時候一公頃以上，

分三筆看了以後問承辦人，他們說如果抽中土地的人，我們要分割費、

鑑界費完全是抽中的人去負責，我們還需要那麼多手續費，這部分公

所是不是先把抽中土地的分割費、鑑界費或是測量費，希望能夠編列

預算，請公所負擔這個經費，不曉得公所有沒有能力負擔這樣的經
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費？ 

財經課課長羅成信答:原民會土管處明年會提列12萬的土地分割鑑界費，

這個經費如果被納進來的話，我們會把它放進來先做分割，清楚之後

再請鄉親來設定，如果以大面積的部分，分割一筆 4仟塊單筆應該是

可以容納，這個部分再跟承辦人檢討看看。 

副主席盧正宗問:經費許可之下，我們要協助鄉親謝謝。 

代表呂義問:大會主席、趙主席、孔鄉長、所會兩位秘書、單位主管、本

會所有同仁大家早。在這裡幾點跟大家討論，我去外鄉再看我們本鄉，

在建設上面應該沒有輸別鄉，人的才華、腦筋應該都沒有輸人，我看

獅子鄉沒有人再帶動地方的經濟，公家機關領導者應該重視帶領，這

樣的工作看看外鄉，他們所有的產業帶動地方的經濟，不管任何的店

家都有他們地方的產品，獅子鄉的產業是贏過人家，但除了行銷還有

集中的點及外來的商人這是很欠缺的，不曉得單位主管有沒有這樣的

感覺。不只是公部門連代表會應該去外鄉，看看怎麼帶動農民生產路

線，或許會增加農民的收益，像鄰近的鄉茂林、牡丹，雖然牡丹比較

偏僻，但他們的加工品附帶商品、附加價值帶動經濟產業，希望孔鄉

長開始帶動本鄉的產業，台灣原住民鄉應該獅子鄉是佔盡天時地利人

和，希望鄉長可以做長遠計畫，盡快啟動帶動本鄉經濟產業，這是我

的建議謝謝。 

鄉長孔朝答:大會主席、趙主席、副主席、所會兩位秘書、各單位主管、
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貴會同仁大家午安。感謝呂代表對獅子鄉，未來配合觀光及整個海線、

山線地方產業經濟體系的發展，這也是我長期以來所關注的問題，我

們看看三地門鄉屏北地區，外加谷川大橋到假日真的人潮不斷帶給地

方所謂的商機，長期以來知道三地門鄉地方產業，尤其專業才藝部分，

一路上不要看瞭望台，以下都是平地人在經營，多多少少都能帶動刺

激重振產業的發展。 

        我常常在想可能是因為我們交通太便捷的關係，有些時候是一個

劣勢，僅管呂代表提到牡丹鄉，雖然他們偏遠但他們有 199道路，就

看旭海的牡丹灣雖然很深遠，但是經過媒體的報導，還有阿朗壹古道、

旭海的草原，這都是帶動刺激地方經濟產業的發展，這個不是單線思

考，其實獅子鄉有很大的優勢。 

        我們有芒果、山蘇的兩大產業，最近媒體上也報導女乃山的咖啡，

如果再有機會連任，這也是我個人在未來推動的政策白皮書，我會做

些時間表。希望透過未來隧道開發的優勢，加上周邊有大飯店林立，

竹坑這地方有所謂的漁港，這都是需要做個串連，當然也要配合季節

的活動，才能帶動地方的產業刺激跟能見度，希望未來能夠配合每一

季都有一個主題性的活動，而不是只有一年一度的芒果節，未來可以

配合世紀婚禮，行銷地方產業也可以配合地方相關的活動，帶動地方

產業不論是農特產也好或是文化產業也好。 

        今年屏東縣輔導傳統技藝的部分，我看名單獅子鄉只有一個好像
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重北輕南，屏東縣輔導部分三地門鄉瑪家鄉是受到輔導，獅子鄉只有

一個社區發展協會，真的是值得要去思考的問題，也希望透過公部門

的部分，加以重視工作室的成長希望能夠加速。 

        另外各村傳統的特色，至少想吃什麼？像草埔有一家小吃部是能

夠配合在地的產業，專門在做山蘇料理在草埔除了橋東、沙西哟沒有

其他地方讓光觀客可以停駐，更可悲的是最大村的丹路，路過去哪吃？

除了阿香以外也都沒有辦法，雖然過去有黃春玉經營的梅園現在也已

經關門了，新路除了美婷就沒有了，真的我們到外鄉，尤其到來義想

吃什麼，想吃雞肉他們有養雞場，我們獅子鄉有在養雞？沒有，要養

雞、養魚、養其他的畜牧業，我想過去的大陸羊肉店也是很有名，但

是事過境遷，如果在改變一些體質，說不定也是我們未來重要的指標，

謝謝呂代表的關心，願意就地方的產業農特產，還有文化產業，還有

地利之便人文特色，未來會做一個完整的白皮書，以上謝謝。 

代表呂義問:謝謝鄉長，如果在問下去可能沒完沒了，我再私下找你溝通。 

主席趙福德問:剛剛呂代表的提問，鄉長的說明其實這個問題蠻大，雖然

在每次的臨時會、定期會，希望同仁能夠設定一個議題，先請公部門

做一些的整理，在做一個專案報告，這樣會有更多的想法、做法做交

流溝通，因為時間的關係，你提出這樣的問題，鄉長這邊也無做的很

詳盡，感謝你的體諒，會後若可以的話不一定要開會，找個時間來決

定也可以。 
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代表呂義問:報告主席，我回應一下因為你誤會我的意思。 

主席趙福德問:好，謝謝。最近鄉公所要辦一個鄉政連繫，如果在本會有

需要的話可以到公所做溝通，剛剛給公所這樣的建議，鄉長跟單位主

管大家透過業務上，能充分的溝通可以就擬出草案，再到各村或用什

麼樣的形式辦理座談，最後再把公部門或是地方上的意見做一些的整

合，好不好？希望努力朝大環境之下，獅子鄉來建置未來的榮景，謝

謝。若沒有意見，因為時間的關係，時間沒有控制好，但我沒有講一

點也不妥當，對前面所講的做個補充，不必回答我們執行的內容，會

後執行情形在執行當中，希望各單位主管就執行的內容，可能需要會

後做些比較具體的一些處理，希望你們能夠做處理完了，以後當做是

一個提案，再函請本會做後續做一般書面提案的處理，若說常常是這

樣的話，好像帶有一點牽連，我們根據那個經驗執行中這是不對的，

我以最近的例子做說明，這次在定期會當中有關簡易自來水的問題，

他去執行但是原住民就把他當作提案，這樣用公函邀請相關單位來會

勘是這樣來處理的，我們質詢的部分這方面希望公所重視，視同提案

的方式，你們可以翻閱議事錄，把相關的截取起來大家不要太被動，

因為我們同樣的都是要解決鄉政需求的問題，說真的開會要有效率，

我們所關心所推動一些的理念、想法才能夠完成很周全。 

         另外剛才朱代表所提的南世一小段，上次本席也提了，時間上

面會跟鄉民的期待產生落差，我們可以將心比心，這樣的政策到後續
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好不容易解決到比較樂觀順暢的時候，結果就停下來，那個時間我們

要多加考量，當然我們希望做的好，但要隨時提醒自己，建設比較有

指標性的重要的，希望隨時跟承辦人注意一下去推動。 

        再來陳情案上次我也質詢過方課長，也講了，是不是沒有掛號直

接給承辦人，你們在公文的機制好像就不了了之了，應該有個時限再

怎麼樣也沒有去催承辦人答覆，我認為這個陳情案的部分，代表會的

陳情案要怎麼對鄉民交代，這個要檢討一下，我們陳情的案希望能現

行做立即的處理回應。 

        再來第一次會期的提案，剛副座也提了，沒錯，有些有形的建設

或許大家比較積極函轉爭取經費，可是在提案中需要進一步要研議的、

或需要會辦相關課室的，好像大家就比較消極的處理，我也發現這個

問題，我想大家不想動腦筋，去翻翻現行的法令、去看看現實的問題，

如果有這樣的心態，我認為這是不正確的，除了有形具體的預算之外，

我們也立即要做一些處理，但是這些未來可能會影響鄉民的權益及影

響有利的發展，像這種提案希望能夠很重視。下村考察的結論到目前

為止還有很多沒有交代，希望你們隨時檢視，哪些是下村考察的結論

需要相關課室處理，到現在還沒有一個交代。 

        另外楓林村大道出入口，規劃車道分割線，那個時後結論是說鄉

公所規劃，然後會公務段來協助，到現在還沒看到不曉得，當中的原

因在哪裡？我是列舉一下，這邊準備好幾個，竹坑鐵馬驛站提報計畫
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爭取設置，上次我也跟課長講過了，希望下次不要再講，我也跟縣政

府提過這個計畫，竹坑就在派出所內，也跟獅子分駐所，能夠常常有

人清理已經有清理過了，我就等著這個計畫，能夠看到讓我們的閒置

空間效益，這樣也能夠給恆春半島的遊客，建立友善的公共設施，使

屏東縣甚至本鄉能夠感受到這些。 

        草埔隧道工程回饋案，我們已經彙整提出需求，不知道目前情形

如何？很多鄉民關心這件事情，希望盡快有回應。另外內獅預定集會

所，處理到什麼程度？也有陳情到監察院這個也很麻煩，我們就以事

實跟鄉親做說明，這個是非常重要。好，小內獅外環道道路的規劃案，

七里溪到北上。 

        另外南世土地規劃案，應該每一戶要繳的費用，上一次我們到立

法院到後來是怎麼樣？鄉民在問，擔心到時法院強制執行查封土地和

房屋，關於這個希望主辦課能夠瞭解一下，看看辦事的承辦人各單位，

進一步蒐集以便對這個問題，做妥當的處理以免百姓，在整個規劃案

配合，結果到最後可能不清楚或誤會帶來公部門推動政策的一個阻礙

甚至是負面的問題。 

         另外公共設施所需要的土地補償案，我想問羅課長你們的補償

是依據什麼補償？請說明一下，比如說鄉內的或是單位機關需要，這

個土地這個補償是依據什麼？ 

財經課課長羅成信答:土地補償一般跟鄉親協調，都是以市價的四倍來計
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算，土地補償費不是公告價是市價，比如說一平方公尺是 380就以四

倍的金額徵收。 

主席趙福德問:你們依據什麼資料？ 

財經課課長羅成信答:其實網站都有，這次草埔隧道的案子，後來公路局

公所有補發跟達仁鄉之間的差額， 

主席趙福德問:請坐。當初參與協調會的時候，我們常常不是說用地政事

務所，公告的地價然後加四成結果要以實價，希望這個問題要宣導，

讓百姓知道這邊也要把關鄉民的權益，但是有時候這個買賣都不會誠

實，明明 50萬結果 10萬塊，當然就不好還是要宣導。另外今年林務

的伐採，縣政府有沒有核定？請關農課長說明一下。 

觀光農業課課長高倩麗答:農牧用地經過公所可以就可以了。 

主席趙福德問:這樣嗎？只要是農牧用地跟公所申請就可以了，林地的部

分是縣府來核定，有沒有人申請？現在都沒有，102年、103年沒有

都是農牧用地，好，瞭解，謝謝。 

        另外公所每個禮拜一召開主管會報，村幹事也參加，我不是想管，

但是我希望我們一樣的努力而能看見，橫的也好縱的溝通協調所產生

的效益，不曉得各課室橫的聯繫檢討的，還有各村所提的或是交辦的

事項，回饋的效能，我希望這個部分我也建議，既然有主管會報，你

們在主管課的部分彼此尊重、彼此連繫、彼此協助。 

        另外各村的一些問題要鼓勵各村提出來，不要把責任全推給村幹
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事，村幹事的人手又不足只有 4個。這點我有一個不同的看法，我們

希望說充分的反應民意，那各村的村幹事應該是要補足他的員額才對，

看公所內部人力這麼多，為什麼不會補這個問題？這個是不是應該要

檢討的部分，有時候我們怪村長如何、如何？如果我們對內來看的話，

好像人力不足金錢不足，何況是村長、各村辦公處！那是我們的窗口，

為各課室的縮影，在每個辦公處受理業務，我希望在這個區塊，田課

長看看這個需求，我們也建議鄉長能夠重視這一點，能夠發揮每一個

層級縱的也好，橫的也好都產生鄉政推動和政令的交辦，都能夠有些

發揮實質的效果。另外行政中心周邊連鎖磚凹凸不平，路人不小心會

撞到，在周邊行走都覺得怪怪的而有所抱怨，排水溝方面有些堵塞，

請教鄉長，我們不是有行政中心的規劃案，請你分享一下。 

鄉長孔朝答:謝謝主席，對行政中心規劃的願景，本來今年度要即將推動，

但是目前公所土地問題還沒有解決，加上代表很多的建議案，各地方

的需求也蠻多，所以在這個部分保留款有些沒有很多挹注，目前土地

問題跟縣政府申請雙管齊下，我們期待明年如期進行，以上。 

主席趙福德問:謝謝鄉長，請坐。郭主任我們的定存能保存一定的需求面，

以備到時都能配合推動，好，謝謝你。有關行政中心目前還努力維護，

因為行政中心規劃案，還有一些時間周邊的清潔、衛生維護，這些責

任和人力，希望該負責的單位大家一起盡心合力，圖書館部分和代表

會、分駐所、戶政事務所和周邊的，希望能夠把這個責任，把人力上
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的應用跟事實來調配，使行政中心在這個情況，有一個行政中心的規

劃之前都能保持，讓一些障礙都能夠減少，各單位大家一起來努力，

還很多意見因時間的關係，就不再繼續問，私下還會補充一些資料給

鄉關課室。好，下一個。 
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捌、 代表提案:(如附提案單) 

 

 

屏東縣獅子鄉民代表會第 19屆第 20次臨時大會提案單 

編
號 

1 類別 經建 提案人 伍慶隆 附署人 
朱宗仁

柳瑞得 

案
由 

建請於獅子村獅子部落聯外道路中段彎曲處施設觀光步道及

觀景台案。 

理 
 
 
 
由 

    獅子村獅子部落主要聯外道路約中段彎曲處，因該處地勢

較高，視野廣闊，東迎村落、果園全景，西面台灣海峽、省道

景致，尤其提升部落產業，開發類似觀光步道及觀景台等配套

設施，定可吸引許多旅遊人潮，增加本鄉競爭力。 

辦
法 

建請公所派員勘察擬研計畫積極向有關單位爭取經費

辦理。 

審
查
意
見 

提交大會討論 

議
決 

照案通過 
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屏東縣獅子鄉民代表會第 19屆第 20次臨時大會提案單 

編
號 

2 類別 經建 提案人 伍慶隆 附署人 
趙福德

朱宗仁 

案
由 

建請公所將全鄉「公佈欄」之設計融入原民傳統意象採用原木

建材並慎選合宜地點設置。 

理 
 
 
 
由 

    全鄉之「公佈欄」設置多年，其樣式、材質均不見地方原

民傳統意象，建請將之融入原民傳統風格路線設計，全面以原

木為主要建材，並慎選合宜地點置。 

辦
法 

請公所派員會勘並予以改善。 

審
查
意
見 

提交大會討論 

議
決 

照案通過 
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屏東縣獅子鄉民代表會第 19屆第 20次臨時大會提案單 

編
號 

3 類別 經建 提案人 伍慶隆 附署人 
呂  義

黃春英 

案
由 

獅子村野溪獅子段 1107-1109、1062-1063地號等支流予以整

治並設置擋土牆案。 

理 
 
 
 
由 

  案揭野溪支流未做整治，每逢雨季，溪水流入兩旁農田，造

成災害，影響農作物生成，為維護農民財產生計，確有施設之

迫切性。 

辦
法 

建請公所函轉水保局台南分局派員會勘並協助處理。 

審
查
意
見 

提交大會討論 

議
決 

照案通過 
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屏東縣獅子鄉民代表會第 19屆第 20次臨時大會提案單 

編
號 

4 類別 經建 提案人 伍慶隆 附署人 
盧正宗

柳瑞得 

案
由 

建請公所函轉水保局台南分局於獅子村和平橋上遊野溪支流

予以整治。 

理 
 
 
 
由 

    該段野溪兩旁為鄉民農作物，耕作地每逢雨季時溪水暴

漲，常致農作物受損，甚而土地流失，影響鄉民財產，實有整

治之必要。 

辦
法 

建請公所函轉水保局台南分局派員會勘並協助處理。 

審
查
意
見 

提交大會討論 

議
決 

照案通過 
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屏東縣獅子鄉民代表會第 19屆第 20次臨時大會提案單 

編
號 

5 類別 經建 提案人 伍慶隆 附署人 
朱宗仁

黃春英 

案
由 

建請公所於獅子部落往公墓方向約一公里長鋪設水泥路面。 

理 
 
 
 
由 

該地段已有農路惟路面未施設水泥路面，坑洞處處，每逢

雨季路面泥濘不堪，人車行駛困難，危及生命安全，確有改善

之必要。 

辦
法 

敬請鄉公所派員實勘協助辦理。 

審
查
意
見 

提交大會討論 

議
決 

照案通過 
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屏東縣獅子鄉民代表會第 19屆第 20次臨時大會提案單 

編
號 

6 類別 經建 提案人 伍慶隆 附署人 
趙福德

黃春英 

案
由 

獅子部落往中心崙部落產業道路及排水系統改善工程案。 

理 
 
 
 
由 

該段產業道路為獅子村兩部落主要聯絡道路，道路兩旁為

農民賴以為計的農作物，案揭道路因年久失修，造成道路高低

不平，多處坑洞，且排水系箱涵過小，排水不良，每逢大雨過

境，道路堆積土石，無法通行，為維護行經人車安全及農民生

計，確有改善之迫切性。 

辦
法 

敬請鄉公所派員實勘予以改善。 

審
查
意
見 

提交大會討論 

議
決 

照案通過 
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屏東縣獅子鄉民代表會第 19屆第 20次臨時大會提案單 

編
號 

7 類別 經建 提案人 伍慶隆 附署人 
盧正宗

柳瑞得 

案
由 

建請公所於獅子村往獅子部落上方之道路設置路燈案。 

理 
 
 
 
由 

該段道路未設置路燈，危及夜間行經人車，且每逢汛期河

水瀑漲流入社區，居民因未能清楚的查看水流，防備不及，而

造成災害，為顧及居民生命財產之安危，確有設置之必要。 

辦
法 

敬請鄉公所派員實勘予以裝設。 

審
查
意
見 

提交大會討論 

議
決 

照案通過 
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屏東縣獅子鄉民代表會第 19屆第 20次臨時大會提案單 

編
號 

8 類別 經建 提案人 伍慶隆 附署人 
呂  義

黃春英 

案
由 

台一線往獅子村獅子及中心崙兩部落道路緑美化案。 

理 
 
 
 
由 

該提案業經多次提案，仍未見其執行。本鄉積極推動觀光

產業，以各部落產業為主要推廣景點，該村尤以農產品芒果產

業引以為傲，然進入部落必經之道路，擋土牆牆面髒污不堪，

間有破損坍塌、兩旁雜草叢生，有礙觀瞻。為帶動觀光人潮擁

入，增進產業效益，實有緑美化之必要性。 

辦
法 

敬請鄉公所派員實勘研擬計劃並予執行。 

審
查
意
見 

提交大會討論 

議
決 

照案通過 
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屏東縣獅子鄉民代表會第 19屆第 20次臨時大會提案單 

編
號 

9 類別 經建 提案人 伍慶隆 附署人 
呂  義

柳瑞得 

案
由 

建請公所於獅子村 taljebuljebuq設置過水路面。 

理 
 
 
 
由 

該河道未設置橋樑亦未設置通行道路，農民前往農耕地需

徒步過河或冒著危險駛車強行而過，汛期更增加其危險性，為

維護行經人車安危，確有鋪設過水路面之必要。 

辦
法 

敬請公所派員實勘並予以辦理。 

審
查
意
見 

提交大會討論 

議
決 

照案通過 
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屏東縣獅子鄉民代表會第 19屆第 20次臨時大會提案單 

編
號 

10 類別 經建 提案人 伍慶隆 附署人 
朱宗仁

黃春英 

案
由 

建請公所向有關單位爭取芒果干製作之烘烤機補助案。 

理 
 
 
 
由 

本鄉主要農產品為芒果，亦為生產者之主要經濟來源，然

農民看天吃飯，產量視天候而定。因科技之發達，有些許損壞

之產物，亦可製作成其副產品(芒果干─目前市面上頗受佳

評)，減少損失。然製作成副產品之機具費用對一般農民實難

以支應，為協助農民增加收益，富裕鄉里，確有向上爭取補助

之必要。 

辦
法 

敬請鄉公所研擬計畫積極向上級有關單位爭取。 

審
查
意
見 

提交大會討論 

議
決 

照案通過 
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屏東縣獅子鄉民代表會第 19屆第 20次臨時大會提案單 

編
號 

11 類別 經建 提案人 朱宗仁 附署人 
趙福德

盧正宗 

案
由 

建請公所於中心崙部落大排水溝設置護欄以維村民安全案。 

理 
 
 
 
由 

該部落大排水溝未設置護欄，危及行經人車安全，尤以雨

季時期，道路及水溝難以分辨，極易造成意外，為維護取民安

全，確實有設置之必要。 

辦
法 

敬請鄉公所派員實勘予以處理。 

審
查
意
見 

提交大會討論 

議
決 

照案通過 
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屏東縣獅子鄉民代表會第 19屆第 20次臨時大會提案單 

編
號 

12 類別 經建 提案人 朱宗仁 附署人 
伍慶隆

呂  義 

案
由 

建請公所於獅子村中心崙部落將道路延建案。 

理 
 
 
 
由 

該段道路為中心崙部落上方謝健光宅至陳清榮宅約 30公

尺長未連接，對望之村民前往必需繞道而行，為便利村民進

出，請公所將此段連接，嘉惠村民。 

辦
法 

敬請鄉公所派員實勘予以處理。 

審
查
意
見 

提交大會討論 

議
決 

照案通過 
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屏東縣獅子鄉民代表會第 19屆第 20次臨時大會提案單 

編
號 

13 類別 經建 提案人 朱宗仁 附署人 
柳瑞得

黃春英 

案
由 

屏 148線道廟宇前轉彎處拓寬案。 

理 
 
 
 
由 

    該處為台 1線往中心崙部落道路中段之大轉彎，行經車輛 
無法清楚辨識有無對向來車，而常有意外發生且有多次慘重甚 
而當場死亡的情形，為維行車人員生命、身體及財產之安全， 

確有拓寬之必要。 
 

辦
法 

建請公所派員會勘並尋求經費辦理。 

審
查
意
見 

提交大會討論 

議
決 

照案通過 
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屏東縣獅子鄉民代表會第 19屆第 20次臨時大會提案單 

編
號 

14 類別 經建 提案人 朱宗仁 附署人 
伍慶隆

柳瑞得 

案
由 

建請公所於獅子村獅子部落衛生室預定地旁堤防補強案。 

理 
 
 
 
由 

案揭預定地旁野溪遇汛期時，溪水有暴漲之虞，雖設有堤

防，因高度不足，溪水濺起之水花常超出堤防，危及聚落之安

全，建請公所加高堤防之高度，以維居民生命財產之安全。 

辦
法 

敬請鄉公所派員實勘予以處理。 

審
查
意
見 

提交大會討論 

議
決 

照案通過 
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屏東縣獅子鄉民代表會第 19屆第 20次臨時大會提案單 

編
號 

15 類別 經建 提案人 盧正宗 附署人 
伍慶隆

呂  義 

案
由 

建請鄉公所將公所後方通往楓林部落農路增設三盞路燈以利

往來農民人車安全案。 

理 
 
 
 
由 

鄉公所後方通往楓林部落全長約 300公尺，為農民農耕必

經之農路，以及公所員工早晚休閒運動之處，因無照明設施，

經多位農民建議於急彎之處架設路燈三盞，以利人車行駛安

全。 

辦
法 

請鄉公所派員實勘早日解決。 

審
查
意
見 

提交大會討論 

議
決 

照案通過 
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屏東縣獅子鄉民代表會第 19屆第 20次臨時大會提案單 

編
號 

16 類別 經建 提案人 盧正宗 附署人 
趙福德

黃春英 

案
由 

建請鄉公所函轉警察局增派草埔派出所員警以利執行警務，維

護地方治安提升員工士氣及服務績效。 

理 
 
 
 
由 

一、 獅子鄉草埔所處於南迴公路管轄草埔及內文村落，二村相

距 20餘公里，自草埔及內文所合併後，該所目前員警僅

三人，除例行勤務還負責處理交通事故，平時執行警務人

員不足，嚴重影響維護治安效能。 

二、 南迴公路草埔至安朔隧道正陸續施工，預期需六年之久完

工通車，除執行例行勤務外，施工單位每日人車流量頻

繁，需警力協助安全，對警力之調派及員警之不足有感困

難，因此，上級必需增派員警 4-5名解決人力需求及治安

效率升級。 

辦
法 

建請鄉公所函轉警察局妥處，以利地方勤務需求。 

審
查
意
見 

提交大會討論 

議
決 

照案通過 
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屏東縣獅子鄉民代表會第 19屆第 20次臨時大會提案單 

編
號 

17 類別 經建 提案人 趙福德 附署人 
盧正宗 

伍慶隆 

案
由 

內獅「基布古特」芒果園區農路，建請鄉公所協助爭取
經費續與延建改善，以利產業經營及發展嘉惠鄉親。 

理 
 
 
 
由 

一、依據內獅「基布古特」芒果園區農民陳情辦理。 
二、上項農路為土石闢建，近期所、會依陳情與果農已

辦理過現勘，需要延建改善之農路，依地形及果園
出入之便，分三條配置於芒果園區。須延建改善之
農路，每年遇汛期常造成路面泥濘、積水及掏空等
災情，果農出入影響安全及順暢。 

三、多年前部分路面前段(三分之一)，感謝政府補助經
費逐年予改善，而後延宕數年未見延續將後段(三
分之二/約各 200公尺)改善，該區芒果園面積廣，
以致果農長期為路面不良及經營效率需求，殷盼政
府能體恤惠予查勘補助改善實情之困，利於產業經
營及發展。 

辦
法 

建請鄉公所續予向上級政府爭取經費延建改善。 

審
查
意
見 

提交大會討論 

議
決 

照案通過 
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屏東縣獅子鄉民代表會第 19屆第 20次臨時大會提案單 

編
號 

18 類別 經建 提案人 趙福德 附署人 
盧正宗 

伍慶隆 

案
由 

阿士文溪(往瀑布)南岸－農路改善案，建請鄉公所協助
續予爭取經費延建改善，以利產業經營及發展嘉惠鄉
親。 

理 
 
 
 
由 

一、依據該區(阿士文溪(往瀑布)南岸)林農陳情辦理。 
二、該段農路早因南迴鐵路闢建，原設旣成農路(土石) 
    受到影響以致林農多年出入不便，尤其遇汛期時因 
    路面坑坑洞洞、積水泥濘，更是險象環生非常困難。 
三、該段農路改善案，經陳情、建議及會勘；提報計畫 
    終獲補助經費，因經費不足下僅完成前段二分之一 
    路段，該區林農除感謝政府之補助外，殷盼續予爭 
    取補助改善未完成之路段(含後段(終端)廻返上坡 
    道路路段)以竟全功。 

辦
法 

建請鄉公所協助續予爭取經費延建改善，以利林農產業
經營及發展嘉惠鄉親。 

審
查
意
見 

提交大會討論 

議
決 

照案通過 
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屏東縣獅子鄉民代表會第 19屆第 20次臨時大會提案單 

編
號 

19 類別 經建 提案人 趙福德 附署人 
盧正宗 

伍慶隆 

案
由 

南世村社區北邊大排水溝為利於排水及觀瞻案，建請鄉
公所協助查勘改善。 

理 
 
 
 
由 

一、依據南世村居民陳情及每年汛期時造成之災情現勘
結果辦理。 

二、該排水溝中段呈 S型(直角)設計，以致每年汛期時，
由上游夾帶之土石雜質充塞溝內及溢出溝外；也因
設計平時形成阻滯排水順暢，積水久之及溝內之雜
質、汙泥腐臭味散發影響公衛。居民陳情希望能予
以改善。 

辦
法 

建請鄉公所： 
1.上游坡面延伸整治及加設攔水壩，以減緩流水速。2. 
將 S型(直角)排水溝中段之設計，改為截彎取直以利排
水暢順一勞永逸。 

審
查
意
見 

提交大會討論 

議
決 

照案通過 
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屏東縣獅子鄉民代表會第 19屆第 20次臨時大會提案單 

編
號 

20 類別 經建 提案人 趙福德 附署人 
盧正宗 

伍慶隆 

案
由 

竹坑北邊農路為維護鄉民出入安全，建請鄉公所增設路
燈 2盞嘉惠鄉親。 

理 
 
 
 
由 

一、依據在地居民陳情辦理。 
二、竹坑北邊農路於去年完成改善，林農出入安全與順 
    暢，政府之德政至感欣慰。 
三、該段農路路口前已裝設路燈一盞，近林農出入頻 
    仍陳情，希望於後段農路增設 2盞路燈，以維林農 
    出入方便及農舍安全需要。 

辦
法 

建請鄉公所查勘辦理嘉惠鄉親。 

審
查
意
見 

提交大會討論 

議
決 

照案通過 
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屏東縣獅子鄉民代表會第 19屆第 20次臨時大會提案單 

編
號 

21 類別 經建 提案人 趙福德 附署人 
盧正宗 

伍慶隆 

案
由 

南世村北邊連絡道路，進入部落右側原防護設施，建請
鄉公所改設紐澤西護欄，以利防護人車出入安全。  
 

理 
 
 
 
由 

一、依據在地及出入之鄉民陳情反應辦理 
二、南世村北邊連絡道路，進入部落右側原防護設施(混

泥土塊狀四面約 40cm平方大小、間隔約 1M)，在地
及出入之鄉民，日或夜路經該路段(長約 150M)彎
道、路緣與右側果園垂直落差，因此往往造成車輛
視野上之安全虞慮。據在地居民陳述，該路段發生
過數起意外事故，實有必要評估即予改善，兼顧安
全與公設效能；另外路面漆繪之白線亦配合不定期
予以漆繪；該路段栽植之芒果其樹枝，亦向路面展
枝，途經之人車也造成不便，應宣導修剪助於人車
暢順。 

辦
法 

建請鄉公所查勘改善，以利防護人車出入安全。 

審
查
意
見 

提交大會討論 

議
決 

照案通過 
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屏東縣獅子鄉民代表會第 19屆第 20次臨時大會提案單 

編
號 

22 類別 經建 提案人 趙福德 附署人 
盧正宗 

伍慶隆 

案
由 

獅子村中心崙活動中心及社區巷道圍牆改善案，建請鄉
公所擇期安排會勘並研議改善對策。 

理 
 
 
 
由 

一、依據在地居民多年反映陳情辦理。 
二、本案經本會前會期中，提案建議及辦理過會勘，迄

今未見具體之計策，在地居民期望鄉公所協助再次
查勘研擬改善方案，以解決－ 

 1.活動中心集會所狹窄之空間，集會或活動影響需 
  求。 
 2.社區巷道圍牆（方型長條花磚）設施，多處龜裂毀 
  損，隨時有傾倒安全虞慮，已無美化、區隔之功效。 
三、為求永續社區與公設安全之需求，實有必要研擬解

決之道，期強化公設效益嘉惠鄉親。 

辦
法 

建請鄉公所擇期安排會勘並研議改善對策。 

審
查
意
見 

提交大會討論 

議
決 

照案通過 
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屏東縣獅子鄉民代表會第 19屆第 20次臨時大會提案單 

編
號 

23 類別 經建 提案人 趙福德 附署人 
盧正宗 

伍慶隆 

案
由 

鄉轄內闢建之農路、產業道路之養護，建清鄉公所寬列
年度預算，以利辦理促進路況安全與順暢，嘉惠鄉親。 

理 
 
 
 
由 

一、鄉轄內闢建之農路、產業道路等，因林農業之發展 
    及需求，歷年自籌或提報計畫爭取補助，其數量、 
    長度頗為可觀。 
二、闢建之農路、產業道路等，長年使用及災害關係； 
    養護未編列預算之下，處處顯見兩旁邊坡、路面－ 

1.邊坡：坍方、排水不良、路緣土石堆置造成路寬限 
        縮、樹枝雜草叢生影響路面。 
2.路面：凹凸坑洞、積水泥濘、雜草叢生，影響人車 
        出入安全與順暢。 

三、經查歷年預算未明列預算，又未建置巡視機制，以 
    致長年下無法正常管理及發揮效益。  

辦
法 

建清鄉公所－ 
1.年度明列預算。2.建立管理及巡視機制。 

審
查
意
見 

提交大會討論 

議
決 

照案通過 
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屏東縣獅子鄉民代表會第 19屆第 20次臨時大會提案單 

編
號 

24 類別 經建 提案人 趙福德 附署人 
盧正宗 

伍慶隆 

案
由 

南世村金卡來農路改善案，建請鄉公所協助爭取經費辦
理。 

理 
 
 
 
由 

一、本案前經本會提議、在地居民陳情及會勘(各級民 
    代、原民會、水保局、台電、鄉公所)在案。 
二、感謝簡立委邀請各級民代、原民會、水保局、台電、 
    鄉公所、在地居民等，於去年南世村活動中心辦理 
    說明及現勘，結論為該段農路之改善：請水保局負 
    責規劃評估；分三段由原民會、水保局、台電施作 
     辦理。 
三、本席近接居民詢問陳情，甚為關切本案目前之進程 
    為何，鄉親殷盼能依現勘訴求及早改善。 

辦
法 

建請鄉公所－ 
本案經說明及現勘並提出結論後，請協助關切本案目前
之進程為何，鄉親殷盼能依現勘訴求及早改善。 

審
查
意
見 

提交大會討論 

議
決 

照案通過 
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主席趙福德問:鄉長、所會兩位秘書、公所各單位主管、本會同仁，大家

辛苦了。剛剛黃代表在民意交流也講了，說起來今天是 8月 1日應該

是另外新的一屆，因為政府的政策，我們這一屆應算是延任了，大家

一起努力，今天開會到此結束，感謝鄉長、秘書、各單位主管的配合

與支持。好，謝謝，散會。 

玖、散會: 中華民國 103年 8月 1日上午 12:00時整。 
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